

Sube precio del maíz y avicultores se preocupan

Avicultores del departamento manifestaron su preocupación debido al incremento del precio del maíz en por lo menos un 30 por ciento en la última semana, debido a varios factores, entre ellos que existe menor producción de este insumo.

A esto se suma que la Empresa de Producción de Alimentos (Emapa) tuvo problemas de mantenimiento con uno de sus silos, que repercutió en la normal recepción y distribución de maíz y sorgo.

El asesor de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Fernando Quiroga, señaló que el problema de Emapa se solucionó, por lo que desde el lunes se regularizará el trabajo en dicha empresa.

Por otro lado, aseguró que también se realizará una evaluación a nivel nacional sobre esta situación y se pedirá una reunión con autoridades nacionales para proponer medidas paliativas para no perjudicar al sector, como la importación de maíz para no provocar el desabastecimiento de este insumo a los avicultores, principalmente de Cochabamba y Santa Cruz.

El Deber

Venta de carne de res

La mirada al mercado venezolano se dirige otra vez, debido a que autoridades caribeñas llegaron a Bolivia con el interés de verificar la capacidad de producción de carne de res.

En la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, indicaron que Venezuela es un buen mercado, que si bien actualmente tiene algunos problemas es de esperar que más adelante logre una estabilidad económica que generará confianza entre los exportadores.

Para el Ministerio de Desarrollo Rural la llegada de los funcionarios venezolanos es una buena señal a tiempo de remarcar que los acuerdos por lo general son a largo plazo, por lo que lo más adecuado es empezar las conversaciones con mucha antelación esperando conseguir buenos resultados.

Página Siete / La Paz

Destinan Bs 243 millones para compra de maquinaria agrícola

El Gobierno destinará 243 millones de bolivianos para la creación del Programa de Centros Municipales de Servicios en Mecanización Agrícola. La inversión se da mediante el Decreto Supremo 2785, promulgado el pasado 1 de junio.

El decreto autoriza al Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras la creación y puesta en marcha del Programa de Centros Municipales de Servicios en Mecanización Agrícola, mediante la transferencia de 243 millones de bolivianos del Tesoro General del Estado a ese ministerio.

Los fondos serán utilizados para la compra de maquinaria, equipos e implementos agrícolas para fortalecer la producción agropecuaria de los municipios.

"El programa de centros municipales de servicios de mecanización agrícola realizará procesos de capacitación en manejo y administración de maquinaria a personal designado por cada gobierno autónomo municipal", se lee en el documento.

De acuerdo con datos recogidos por el Instituto Nacional de Estadística (INE) del Censo Agropecuario 2013, en Bolivia hay 154.849 sembradoras de todo tipo, 36.562 tractores, 29.018 rastras y 6.175 cosechadoras (ver gráfica).

Los departamentos que poseen mayor cantidad de sembradoras de todo tipo y tractores son: Santa Cruz, Cochabamba y La Paz. Entre la maquinaria agrícola de uso manual en Bolivia destacan las cosechadoras con 869.375 unidades, 259.062 segadoras o cortadoras y 76.917 trilladoras. En La Paz y Cochabamba hay más cosechadoras y segadoras o cortadoras manuales.

Respecto a la maquinaria de tracción animal, en el país existen 398.663 arados de madera de tracción animal y 50.055 arados de hierro de tracción animal.

Estos arados de hierro y de madera de tracción animal se utilizan, mayormente, en Cochabamba y Potosí.

En el periodo 2006-2014, a través de los programas de mecanización, el Gobierno transfirió un total de 4.080 unidades de maquinaria agrícola, equipos e implementos, con una inversión de 73,9 millones de dólares.

Del total de la maquinaria, 2.771 fueron entregadas mediante créditos y 1.309 en calidad de donación, según fuente oficial.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe